

7 de Noviembre de 1917

7 de Noviembre de 1940

# Trabajo

saluda al pueblo soviético al cumplirse el vigésimo tercer aniversario de su gran Revolución. Cuando gracias a su gigantesco esfuerzo el socialismo ha dejado de ser una quimera y florece victorioso en medio de un MUNDO CAPITALISTA EN PROCESO DE DESTRUCCION.



Lenin, el genial organizador y director de la Gran Revolución de Octubre en 1917.

## UNA NUEVA VIDA en las tres Repúblicas Soviéticas del Báltico: Lituania, Estonia y Letonia

"Pravda" publicó hace poco el siguiente editorial:

"Hoy, transcurrido poco tiempo desde que empezó para los pueblos lituano, estoniano y letón la nueva vida soviética. Ha comenzado ya un trabajo activo en estos países liberados del capitalismo. Han sido nacionalizadas las grandes empresas y bancos, y se ha implantado la jornada de ocho horas en fábricas y talleres. En las aldeas de los países soviéticos bálticos, empezaron su trabajo los Comités Agrícolas, los cuales registran el exceso de tierra, fijada en 30 hectáreas para cada cultivador y reciben las solicitudes de los campesinos que no tienen tierra.

Los hambrientos, que constituían una carga pesada para los trabajadores del campo. En todas las regiones se crean órganos del nuevo régimen soviético, organizaciones del Partido y de las juventudes comunistas. Se crean, asimismo, nuevos sindicatos.

"En Kaunas, varios chalets de propietarios de empresas que huýeron al extranjero, se han convertido en casas-cuna para los hijos de los obreros. En Tallin, se

(Pasa a la página 6)

## En el 23 Aniversario de la Revolución Rusa el Comisario de Defensa anunció:

En cualquier momento el Ejército Rojo está listo para destrozarse a cualquier enemigo que viole las fronteras sagradas de la U. R. S. S.

MOSCU, 7.—(Por Henry Cassidy, de la Prensa Asociada).—La Rusia Soviética hizo desfilar infinidad de cañones y numerosas tropas en la Plaza Roja hoy, en el vigésimo tercer aniversario de su Revolución, y su comisario de la Defensa anunció: "En cualquier momento, el ejército rojo está listo para destrozarse a cualquier enemigo que viole las fronteras sagradas de la URSS". El ejército que fué revistado por Stalin y sus lugartenientes, ha sido reorganizado en los últimos seis meses. La reforma de su artillería que ha sido completamente mecanizada, se hizo muy conspicua hoy. Cañones navales de largo alcance, howitzers, cañones antiaéreos y nuevos cañones un poquito más grandes que los corrientes de 75 milímetros pasaron en procesión continua que duró dos largas horas, mientras que encima volaban aeroplanos de combate de alas bajas de un nuevo modelo. Varias mujeres, aviadoras

(Pasa a la página 6)



El camarada Stalin, el gran conductor de la Edificación Socialista.

## En la Unión Soviética no hay desocupación

El 3 de octubre pasado PRAVDA decía en un editorial:

"La economía socialista planificada significa que el Estado no sólo posee fuentes de materiales y dinero que distribuye de acuerdo con las necesidades de la economía nacional sino que también tiene que guiar la planificación, la distribución y la utilización de las fuerzas del trabajo.

"En una sociedad socialista el sistema de disponer las fuerzas del trabajo calificado y de distribuir

(Pasa a la página 6)

## La electricidad en la Unión Soviética es para servir al pueblo y no para que una compañía pirata como la Electric Bond & Share gane al año millones de dólares

Lenin dijo: Comunismo es Gobierno Soviético más electrificación de todo el país.

En 1920 el escritor H. G. Wells visitó la URSS y la encontró en el estado de completa bancarrota en que la habían dejado el gobierno zarista y la persecución implacable de Inglaterra, Francia, Alemania y los Estados Unidos. Sin embargo Lenin habló a Wells de electrificar a todo Rusia para proporcionar al pueblo luz, transporte y fuerza motriz, y Wells comentó estos planes como algo completamente utópico, en un país de aldeas miserables y de analfabetas hambrientos. Wells escribió en su libro de notas: "En 1920 Rusia presenta el cuadro sin precedentes

de la civilización moderna en esta

(Pasa a la página 6)

## Las cosechas socialistas

Los adelantos de la ciencia y la irrigación que en la URSS se ha extendido hasta los desiertos, no permitirán que Rusia vuelva a ser campo de las hambres como ocurría en tiempo de los zares.

En 1937 se obtuvo en la Unión Soviética una cosecha de grano que alcanzó 7 millones 300 mil puds. El Tercer Plan Quinquenal

calcula que para 1942 tendrán una cosecha de granos de 8 millones de puds.

La Unión Soviética cultiva el té que consume y embotella su propio vino. Georgia en 1938 cogió 35 mil toneladas de té. La URSS ha logrado producir ya 160 mil botellas de champagne por año.

## LA EDUCACION

En el año de 1918 asistían a la escuela 8 MILLONES de niños.

En 1938 asistían ya 34 MILLONES.

## El calzado en la U. R. S. S.

En la Rusia zarista los campesinos iban descalzos o con los pies cubiertos con corteza de árbol o envueltos en paja y sólo un porcentaje muy bajo de la población usaba zapatos. El Soviet ha hecho que cada ciudadano tenga por lo

menos un par de zapatos por año. Si no fuera por los gastos de guerra a que la obliga la amenaza de los países capitalistas, en estos momentos todo el pueblo soviético podría tener dos o más pares por año.

## LA MUJER EN LA U. R. S. S.

La mujer que era un mero objeto de lujuria o un instrumento para alimentar a los hijos de su marido, ahora lo acoge como un camarada. La mujer entra en la industria y es económicamente independiente; sube hacia una igualdad social con el hombre y comienza a desempeñar su papel en la política. Las mujeres hasta aquí calladas, se vuelven elocuentes; las mujeres inclinadas sobre su duro trabajo ahora se remontan en aeroplanos y descienden en paracaídas.

Tashkent, la ciudad más grande e importante del Asia Central, exalta hoy un Presidente que hace pocos años era una muchacha sirvienta analfabeta escondida en una paranja. (La paranja era el velo de crin de caballo con que las mujeres en el Oriente se ocultaban el rostro).

## 20 años de arte cinematográfico en la Unión Soviética

En setiembre celebró la URSS el vigésimo aniversario de vida de su industria cinematográfica. En el curso de estos 20 años la cinematografía, la más joven y popular de las artes, ha dado grandes pasos en la URSS. La cinematografía soviética representa una gran organización con más de 100 mil miembros que trabajan activamente. El público que asiste a los cines es cada vez mayor; en 1939 los teatros alcanzaron una asistencia de MIL DOSCIENTOS MILLONES.

El pueblo soviético, el Partido Comunista y el Gobierno Soviético han demostrado gran aprecio por todos los que trabajan en el arte cinematográfico: productores, directores, decoradores, escritores, actores y operadores. Muchos han sido condecorados y algunos han sido electos para el Soviet Supremo de la URSS.

En 1935 en la celebración del 15 aniversario de la industria cinematográfica soviética, Stalin escribió lo siguiente, al congratular

(Pasa a la página 6)

## KARELO, FINLANDIA llena de entusiasmo, se dispone a alcanzar a las REPUBLICAS SOVIETICAS más avanzadas

Otto Kuusinen, el comunista finlandés a quien el gobierno de los Mannerheim mantuvo en la

cárcel y que hoy es el Presidente del Soviet de la República Socialista Karelo-Finlandia, dió una entrevista en

setiembre, que reproducimos. Hace seis meses que en la Sexta PASA A LA PAG. SEIS

